

KIT NDDL - LE RÉFÉRENDUM

Le 26 juin prochain aura lieu sur le périmètre de la Loire-Atlantique un référendum afin de décider si oui ou non, l'aéroport de Nantes-Atlantique, situé au sud de l'agglomération, doit être déplacé sur le site de Notre-Dame-des-Landes, petite commune située au nord de l'agglomération. Ce projet n'est pas nouveau, il date des années 1970 et ne tient pas compte de l'évolution des enjeux (réchauffement climatique, développement des TGV vers les gros aéroports parisiens, protection des zones humides, etc). Depuis le début, les écologistes ont été du côté de celles et ceux qui combattent ce grand projet inutile imposé (GPII), au côté de l'ACIPA (l'association originelle), des Zadistes et des habitants de la région. La lutte contre ce projet est ancienne et est devenue par la force des choses le symbole de la lutte contre les GPII mais aussi contre des élu-e-s corrompu-e-s et pour un modèle social différent. En cela, la ZAD est un véritable laboratoire pour ceux qui cherchent à imaginer le monde de demain.

Il va sans dire que les Jeunes Écologistes joindront leurs forces à celle de la sphère écolo afin de faire triompher le NON dans les urnes. Pour cela, deux actions complémentaires ont été envisagées.

Action n°1 : 02 40 ... allô la Loire-Atlantique !

Alors que les collectivités locales ont investi 300 000 euros d'argent public dans des campagnes pour le oui, la balance penche du mauvais côté. Alors quoi de mieux que d'appeler soi-même des personnes en Loire-Atlantique pour leur expliquer les enjeux liés au « déplacement » de l'aéroport ? Pour que le dimanche, chacun vote avec toutes les informations en main.

Il te faut :

- Un téléphone
- Un abonnement téléphonique illimité (on ne sait jamais sur qui on va tomber... un membre de Tragédie, Jean-Marc Ayrault, la mère de Julien Boisselier, un ami d'enfance d'Anna Mouglalis, une fan de Jules Verne?)

D'abord, on allume son téléphone, on rentre le numéro donné et on attend que ça décroche.

Ensuite, on reste poli-e et on présente sa requête (non, ce n'est pas de la publicité!). Pour se faire, on s'appuie sur la méthode et l'argumentaire développé sur le site

<https://nonaeroport.wordpress.com/argumentaire/>

Enfin, on se dit au revoir et on raccroche.

Action n°2 : A voter !

Les écologistes dénoncent unanimement le périmètre choisi pour ce référendum, comme si seule la Loire-Atlantique allait être impactée par la construction de l'aéroport du grand ouest... Nous proposons donc à toutes les personnes qui le souhaitent de tenir un bureau de vote sur la place publique pour inviter vos concitoyen-ne-s à s'exprimer sur le sujet.

Il te faut :

- Un isoloir. Pour cela, tu peux réutiliser une cabine téléphonique mais l'isoloir n'est pas obligatoire pour la réussite de l'action...
- Une table pliante
- Une urne. Pour cela, tu peux emprunter une vraie urne (à EELV par exemple) ou utiliser une boîte à chaussure
- La question écrite en grand sur la bannière/affiche retournée
- Des papiers Oui et Non
- 3 personnes et plus pour tenir le bureau de vote

Nous vous conseillons de ne pas faire l'action seul-e-s mais de contacter les associations locales de défense de l'environnement. Vous trouverez peut-être même un collectif contre l'aéroport (il y en a plein!) près de chez vous. Voici une liste non-exhaustive d'assos à contacter : *Greenpeace, Alternatiba, ANV-COP21, La confédération paysanne et ses amis, les collectifs pour la transition citoyenne, l'antenne locale de France Nature Environnement (Alsace Nature, Bretagne Vivante...), Les Amis de la Terre, ATTAC, EELV, Les collectifs locaux contre les GPII, le WARN et toutes les autres assos des copines*

Bonus : Un CP pour les gouverner tous !

Et oui, un même CP envoyer à notre PQR (Presse Quotidienne Régionale) dans toute la France en changeant surtout le lieu, c'est pas la classe ?

130 millions versés par l'Etat, moi aussi, je m'exprime !

Le 26 juin prochain aura lieu sur le périmètre de la Loire-Atlantique un référendum afin de décider si oui ou non, l'aéroport de Nantes-Atlantique, situé au sud de l'agglomération, doit être déplacé sur le site de Notre-Dame-des-Landes, petite commune située au nord de l'agglomération. Alors que les enjeux liés au climat ont fait l'objet d'accord lors de la COP 21 et que les restrictions budgétaires sont de mise au niveau de l'Etat et des collectivités, la construction d'un nouvel aéroport dans une région qui en compte déjà 3 fait bondir. L'implication de l'Etat, à hauteur de 130 millions d'euros, montre bien que le référendum ne devrait pas être restreint à la seule population de la Loire-Atlantique. Pour pallier à ce déni de démocratie, les Jeunes Ecologistes (ou le collectifXXX) vous invitent à prendre part au référendum. Ils organiseront un bureau de vote ouverte de 10h à 17h sur la place des Victoires à Mulhouse.

Le meilleur pour la fin : quel que soit le résultat du vote, il va falloir rester mobiliser. Nous te donnons donc rendez-vous à Nantes le week-end du **9 juillet** pour montrer qu'on lâche rien !